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□记者 智慧 实习生 万玉通

站牌看不懂、等车时间长、公交卡充值难……说起
乘坐公交车的烦心事，不少市民都有过类似遭遇。昨
日，在我市《公共服务大家评》的直播现场，来自市公交
集团的相关负责人针对市民关心的问题给予回应。

□记者 郭宁康 通讯员 朱晓玲

近日，记者走进孟津县会盟镇小集村南
部的山沟时，被眼前的景象震撼了。在长约3
公里的山沟内，整齐的牛舍一眼望不到头，各
种专业的农业机械停成一排，巨大的青贮池
内存放着近3万立方米的秸秆饲料……

“以前在家除了种地就没活儿干，多亏张
书记带头建起养殖场，我干杂活一年也能挣
1万元。”说这话的是小集村四组村民丁晓
丽，她和几名村民正忙着新建一处牛舍。

丁晓丽说的张书记，就是47岁的小集村
党支部书记张进伟。他2013年3月回村担
任党支部书记，之前，他常年在外干工程，可
谓事业有成。说起回家乡的初衷，张进伟说
就是为了让乡亲们能有个奔头。

虽然妻子对他的决定不理解，但张进伟
暗暗下定决心，要让家乡变个样儿，他把工程
难题都扔给了家人。

2014年3月，张进伟发动几名村民回家
乡创业，共同出资成立了天下秀农业开发有
限公司。如今，该公司成为市农业产业化龙
头企业，以养殖、种植、农机三个合作社为主
体，不仅从事肉牛养殖，而且流转本村及邻村
土地2000多亩，种植优质牧草等，为附近村
民提供就业岗位50多个，到播种、收割时还
能提供季节性岗位两三百个。养殖场的秸秆
青贮，不仅基本消化了会盟镇每年的小麦、玉
米秸秆，而且给参与秸秆回收的村民带来了
一笔不菲的收入。

文化广场建起来了，标准化卫生室建起
来了，村里的水泥路铺好了……这几年，小集
村从原先的后进村变成了镇里的先进村。

记者去的那天，张进伟的妻子从陕西咸
阳的工地赶回来，急着和他商量工程进度的
事儿，可他在养殖场忙得顾不上。“以前我是
在外面忙，现在是回村里忙，母亲常怪我老不
回家吃饭。能为乡亲们做点事，值得！”张进
伟说。

■人物心声：为乡亲们忙碌虽然很累，但
我觉得非常幸福。

■记者感言：张进伟选择回家乡挑担子，
用许多好点子，带领乡亲们过上了好日子。

张进伟：
为父老乡亲做事，
值得

■ 人物简介

姓名：张进伟
职务：孟津县会盟镇小集村党支部书记
最幸福的事儿：带领大家走上共同致富的

道路，得到父老乡亲的认可
最遗憾的事儿：少有时间回家看父母

我市智能公交系统方案年底落地
市公交集团相关负责人走进《公共服务大家评》表示，
未来将实现刷手机乘公交车，等公交车时可查看车辆到站时间
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问题：市民拨打热线电话
反映，乘坐96路公交车时，在
终点站的前一站上车，投 1
元，到达终点站后如果继续坐
车，司机要求再投1元。对于
这样的环线，如果市民跨终点
站再乘一两站，在不下车的情
况下，再投1元合理吗？

回应：
李涛：对于 96 路车的特

殊情况，考虑到给乘客提供更
多方便，我们将对该线路做出
规定，乘客如果需要跨终点站
前往翰林苑小区、书香苑小
区、洛一高等，可以不用再次
投币，预计3天后实施。

问题：在洛阳银行的部
分营业厅内，市民可给公交
卡自助充值，但需要办理洛
阳银行的储蓄卡。有些网点
的充值终端机不能使用，一
些市民为了充值要跑好几个
地方。而且，整个洛阳市区
只有 9个公交卡充值点，对
不会自助充值的人来说，显
然太少了。现在科技这么发
达，洛阳公交卡充值能不能
智能一些？

越是想坐哪路车，越是等
不来，这是不少市民等车时的
心情。由于我市的公交车没有
统一的发车间隔时间，市民长
时间等车成了常有的事。目
前，在我省郑州、开封等9个城
市，乘客通过智能系统就可以
清晰查看公交车到站时间，从
而合理安排出行时间。洛阳如
何解决等车难的问题？

回应：
王光辉：洛阳的公交卡充

值方式确实落后，甚至远远落
后于周边一些规模不如洛阳的
地区。今年9月，我们对公交
卡系统进行了升级，目前正在
推动通过该系统开发出更多的
充值方式，今年年底前将解决
一些技术难题。在不久的将
来，市民乘公交车可以直接刷
手机，通过手机可直接给公交
卡充值。

杨顺广：我等过公交车，
有 时 候 一 等 30 分 钟 ，我 也
急。等车时间长与我们的
线路管控、运力调整有关，
也与城市交通拥堵程度有
关。最近，我们要联合交警
部门，对九都路公交专用道
被占用情况进行治理，主城
区的公交车提速很快就能
见到成效。洛阳的智能公
交系统是洛阳智慧城市建
设的一部分，今年年底方案
就要落地，我也期待尽快实
现公交系统智能化。

充值和等车，离智能化还有多远？3

跨终点站乘车，再投1元合理吗？

问题：有市民反映，因为错过年
审，家中70岁以上的老人所持有的老
年公交卡不能用了，有什么办法可以
恢复使用？

回应：
市公交集团服务管理部部长王

光辉：老年公交卡今年下半年的年审
时间是10月9日至11月8日，有些老
人错过了年审时间。对此，我们决定
在本月 15 日、16 日进行一次补审。
届时，市民仍可到延安路 159 号中国
人寿保险股份有限公司洛阳分公司
大楼后的平房内进行年审，乘 9 路、
27 路、45 路公交车到中国人寿站下
车即到。

老年公交卡错过年审，
该咋办？

问题：今年8月，伊滨区部分道路
更换路名，由于这些道路涉及92路、
93路、94路、97路和伊滨专线等公交
线路，因此，这些线路的公交站牌需
要更换。然而，3个月过去了，这些公
交站牌没有任何变化。不少乘客认
为，路名换了，站牌不换，很不方便，
容易迷路。

回应：
市公交集团运营安全部部长李

涛：此次道路名称变更涉及的线路较
多、范围较广，为了节约成本，我们原
打算等道路名称全部确定后再更换
站牌。由于工作疏忽，这些站牌至今
未更换。节目结束后，这些站牌将在
10个工作日内更换到位。

市公交集团副总经理杨顺广：这
件事证明我们在工作交接、制度管理
方面还存在漏洞，在此我对所有乘客
表示歉意。在站牌设置方面，以前我
们对伊滨区等区域不够重视，今后会
加强对这些区域的巡查，力争让市民
满意。

伊滨区部分站牌与路名不符，
何时能更换？
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